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Первое заседание нового состава 
депутатского корпуса открыл старейший 
по возрасту депутат Владимир Евстратов, 
который заметил, что основная задача 
вновь избранного состава областного 
парламента – совместно с губернатором 
и правительством сделать все, чтобы 
качество жизни южноуральцев улучшалось.

На этом также акцентировал внимание 
и глава региона Борис Дубровский, 
поздравляя депутатов Законодатель-

ного Собрания Челябинской области шестого 
созыва с началом работы.

– Позади избирательная кампания, напря-
женные месяцы конкурентной борьбы, – сказал 
Борис Дубровский, – но впереди не менее на-
пряженная работа, более ответственная – рабо-
та во имя интересов людей. Отдельно поздрав-
ляю депутатов, которые избрались в состав 
Законодательного Собрания повторно. Вы не 
просто генераторы, но и активные проводники 
лучших политических традиций нашего региона, 
главная из которых – соблюдение принципов 
командной работы. Этот принцип я по достоин-
ству оценил с первого дня своего пребывания 
на посту главы региона. Надеюсь, что новый 
состав Законодательного Собрания Челябинской 
области не изменит этой традиции и продолжит 
лучшие практики пятого созыва. Очень важно, 
что в депутатском корпусе появились новые 
лица, депутатский корпус обновился достаточно 
серьезно. Сейчас главное – оперативно вклю-
чаться в работу, на практике реализовывать 
чаяния и наказы избирателей. Со своей стороны 
как губернатор приложу все усилия, чтобы кон-
структивные инициативы депутатов получили 
развитие в работе органов исполнительной вла-
сти. Вместе с вами мы сохраним нацеленность 
региональной власти на решение стратегиче-
ских задач в развитии Челябинской области. А 
первой и ключевой нашей задачей остается по-
вышение качества жизни людей безотноситель-
но места их проживания: в городе или селе.

При этом глава региона обратил внимание, 
что в последние годы фиксируется отток людей 

из сельской местности, усиливается внутренняя 
миграция. По словам губернатора, это общеми-
ровая тенденция, но когда причиной переезда 
людей в другие территории является отсутствие 
работы, качественной медицины, образования, 
плохая экология, это серьезный повод задумать-
ся и принимать конструктивные решения. 

– Поэтому мы должны поставить перед собой 
задачу обеспечить поэтапное выравнивание со-
циальных инфраструктурных условий, уровня 
бюджетной обеспеченности во всех муниципа-
литетах Челябинской области, – добавил Борис 
Дубровский. – Кроме того, важным приорите-
том в нашей совместной работе должен стать 
подъем реального сектора экономики, полно-
масштабная реализация антикризисных мер, 
формирование новых механизмов и институтов 
промышленного развития. В нынешней непро-
стой экономической ситуации важно не расте-
рять трудовые коллективы, профессиональные 
кадры предприятия, сохранить градообразую-
щие предприятия единым производственным 
комплексом. Для этого у нас есть все возмож-
ности. Кроме того, стоит вспомнить и реали-
зовать лучшие практики прошлых лет, когда 
Челябинская область успешно преодолевала 
последствия кризисных явлений в экономике. 
Для этого мы продолжим реализацию мер по 
стабилизации рынка труда, развитие межрегио-

нальной промышленной и аграрной кооперации, 
в том числе и с регионами стран Евразийского 
экономического союза. Прошу депутатов мак-
симально быстро изучить те практики, которые 
нами уже были наработаны, а также предлагать 
новые идеи…

Наш приоритет — повышеНие 
качества жизНи

Еще одним важным направлением работы, по 
мнению главы региона, должно стать системное 
развитие всех видов инфраструктуры. Прежде 
всего это касается дорожной, инженерной инфра-
структуры, поддержки предприятий строитель-
ной индустрии, создание условий для развития 
индивидуального жилищного строительства. 

Помимо этого Борис Дубровский обратил 
внимание, что в условиях бюджетного дефицита 
необходимо приложить максимальные усилия 
для привлечения инвестиций через механизмы 
государственного и частного партнерства. Усло-
вия в регионе для этого созданы. Это, в свою 
очередь, позволит сделать социальную сферу 
по-настоящему привлекательной для частных 
инвесторов.

– Ключевой момент – наша ставка на круп-
ные проекты, которые позволят обеспечить на-
шей области не просто динамичное развитие, 
а реальный прорыв в будущее, – считает гу-
бернатор Челябинской области. – Мы доказали 
всем, а главное – себе, что можем принимать 
мероприятия мирового уровня. Уверен, что ре-
гион достойно сможет принять и саммит стран – 
участников Шанхайской организации сотрудни-
чества. Наша инициатива была поддержана на 
самом высоком уровне, и в 2020 году у нас есть 
все возможности эту задачу реализовать.  

Говоря об основных приоритетах совместной 
работы, губернатор Борис Дубровский добавил, 
что жизнь в обязательном порядке внесет свои 
коррективы, но очень важно в непростых эконо-
мических условиях сохранить общий настрой и 
нацеленность на результат, повышение качества 
жизни южноуральцев.

Ирина ЯББАРОВА. 
Фото Вячеслава НИкулИНА.

24 сентября состоялось первое 
заседание Законодательного Собрания 
Челябинской области шестого созыва. 
Свою работу парламентарии начали с 
утверждения структуры нового созыва 
Заксобрания.

В первую очередь депутатскому корпусу 
предстояло определиться с должностью 
спикера регионального парламента. В 

качестве кандидатуры была предложена канди-
датура председателя Законодательного Собрания 
пятого созыва Владимира Мякуша (фракция 
«Единая Россия»).

Тайным голосованием новый состав де-
путатского корпуса избрал председателя 
ЗСО. Мнение парламентариев было едино-
душным: Владимир Мякуш в четвертый раз 
подряд избран спикером Законодательного 
Собрания Челябинской области.

Окончание на стр. 2

Законодательное Собрание 
нового СоЗыва: работа началаСь

владимир мякуш 
иЗбран ПредСедателем

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

– Отличие Челябинской области от других 
регионов страны в том, что на Южном Урале 
создана профессиональная команда губер-
натора, Законодательного Собрания, прави-
тельства, органов местного самоуправления, 
и эта команда всегда работает в едином 
ключе. Наша главная задача – сделать все, 
чтобы повысить качество жизни своих зем-
ляков. Уверен, что подобная конструктивная 
работа будет продолжаться и дальше, по-
тому что только в этом случае можно рассчи-
тывать на положительные результаты.

Вновь избранный состав депутатов За-
конодательного Собрания Челябинской 
области настроен на конструктивную ра-
боту. Несмотря на то что представителей 
фракции «Единая Россия» в Заксобрании 
большинство, мы всегда внимательно от-
носились и будем относиться к мнениям 
и предложениям наших коллег из других 
фракций. Ведь в конечном итоге цель у 
нас одна, несмотря на разные программы, 
подходы.

Стоит отметить, что депутатский корпус 
обновился примерно на 50 процентов, в 
областном парламенте появилось много 
новых лиц, на которых я, как председа-
тель Законодательного Собрания, возлагаю 
большие надежды.
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Окончание . Начало на стр. 1.
Стоит отметить, что накануне заседания 

областного парламента состоялась XXVII кон-
ференция Челябинского регионального от-
деления ВПП «Единая Россия», на которой 
единороссы определились с кандидатурой на 
должность спикера ЗСО. Свои кандидатуры 
выдвинули Владимир Мякуш и депутат лео-
нид Урмашов. По результатам тайного голо-
сования подавляющим большинством и была 
определена кандидатура для выдвижения на 
должность спикера регионального парламен-
та. именно кандидатура Владимира Мякуша 
и стала единственной на пост спикера регио-
нального парламента.

После утверждения кандидатуры Влади-
мира Мякуша на первом заседании Законо-
дательного Собрания шестого созыва вновь 
избранный спикер регионального парла-

мента поблагодарил депутатский корпус за 
оказанное доверие, а также отметил, что 
основная задача парламентариев – рабо-
тать на повышение качества жизни жите-
лей области.

– искренне признаюсь, сегодня испытываю 
особое чувство волнения, поскольку на меня 
ложится серьезная ответственность как на 
руководителя большой команды, – отметил 
Владимир Мякуш, обращаясь с трибуны к 
вновь избранным депутатам. – Сегодня жите-
ли Челябинской области ждут от нас решений, 
которые будут способствовать повышению 
качества жизни. Нам предстоит ответствен-
ная и напряженная работа, чтобы оправдать 
доверие избирателей. 

Кроме того, Владимир Мякуш искренне по-
благодарил главу региона Бориса Дубровского 
за поддержку своей кандидатуры. 

– Обещаю, приложу все силы, чтобы оправ-
дать оказанное доверие. и вместе мы должны 
оправдать доверие жителей Челябинской об-
ласти, – добавил избранный спикер южно-
уральского парламента.

Добавим, что Владимир Мякуш уже не 
первый раз избирается в Законодательное 
Собрание, депутатом он является с 1998 года. 
Областной парламент возглавляет с 2005 
года. летом того же года был избран се-
кретарем регионального отделения партии 
«Единая Россия».

С 2001 года является руководителем коми-
тета Законодательного Собрания по бюджету 
и налогам. Кроме того, Владимир Мякуш эф-
фективно работает в Совете законодателей 
при Совете Федерации. 

При непосредственном участии Владимира 
Мякуша было принято более 800 нормативных 

актов Челябинской области, действующих в 
различных сферах социально-экономической 
жизни региона.

Награжден медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» 2-й степени, медалью «За 
воинскую доблесть». За значительный вклад 
в становление законодательной базы удо-
стоен орденов Почета (в 2008 году) и Дружбы 
(в 2013 году).

В 2010 году стал почетным гражданином 
Челябинской области.

После избрания спикера парламентарии 
определились с заместителями председа-
теля Законодательного Собрания. Первым 
вице-спикером был избран Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия»), заместителями 
стали депутаты-единороссы Александр Жу-
равлев, Константин Захаров, Семен Митель-
ман и Анатолий Брагин.

ПредСедателем иЗбран владимир мякуш

В шестой созыв Законодательного Собра-
ния Челябинской области было избрано че-
тыре партии. Партия «Справедливая Россия» 
полностью обновила свой состав. В новом 
парламенте ее представляют пять депута-
тов – 8,3% депутатского корпуса. лидером 
обновленной фракции эсэров стал директор 
ОАО «Карбо» илья Бархатов (Коркинский из-
бирательный округ). 

Три депутата от фракции лДПР (5%) сво-
им председателем выбрали Вячеслава Рябова, 
баллотировавшегося по Правобережному из-
бирательному округу. Он является штатным 
помощником руководителя фракции лДПР в 
Государственной Думе Владимира Жиринов-
ского и до недавнего времени был коорди-
натором Башкортостанского регионального 
отделения лДПР. 

Три парламентария из фракции комму-
нистов (5%) также определились с выбором 
своего руководителя. лидером фракции, как и 
в прошлом созыве, был избран игорь Егоров, 
председатель Челябинского обкома КПРФ.

Марина Владимировна шесть лет воз-
главляла Главное управление по 
делам печати и массовых коммуни-

каций Челябинской области. Теперь она станет 
председателем комитета по информационной 

политике Законодательного Собрания региона. 
– Я рада, что в этом созыве количество женщин-

депутатов стало больше, – сказала Марина Влади-
мировна Поддубная. – В этом составе Законода-
тельного Собрания шесть представительниц пре-
красного пола, которые будут защищать интересы 
своих избирателей.

Марина Владимировна уже наметила план 
предстоящей работы. Огромный опыт взаимодей-
ствия со средствами массовой информации по-
зволит новому председателю комитета улучшить 
взаимодействие законодательной власти и жур-
налистов. 

– За годы работы мы посетили множество угол-
ков Челябинской области и поняли, что каждый 
человек должен получать оперативную и точную 
информацию о работе депутатов, – уточнила Ма-
рина Поддубная. – Это позволит улучшить взаимо-
действие законодательной власти и жителей Че-
лябинской области. и мой опыт работы позволяет 
активно продолжать это близкое и понятное мне 
дело. Большое спасибо вам за поддержку.

в Парламенте Стало больше женщин

Партийные Силы СоЗдали ПарламентСкие фракции
Из 60 депутатов шестого созыва 
Законодательного Собрания Челябинской 
области большинство –  
49 человек, или 81,7% от общего числа 
народных избранников, составляют 
депутаты фракции «Единая Россия», 
возглавляемой Владимиром Мякушем. 
как распределились мандаты 11 
депутатов из трех других партий и кто стал 
руководителем остальных фракций?

Ирина ЯббарОва, Людмила баННОва, фото вячеслава НИКУЛИНа.

Первый заместитель генерального директора 
строительной компании «альфаСтрой» Татьяна 

ЗавгОрОдНЯЯ (фракция «Единая россия») впер-
вые стала депутатом Законодательного Собра-

ния Челябинской области, одержав убедительную 
победу в Южном избирательном округе, получив 

свыше 78% голосов избирателей.
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В составе шестого созыва 
Законодательного Собрания 
Челябинской области стало на треть 
больше женщин. В прошлом созыве 
число представительниц прекрасного 
пола равнялось четырем, в этом – 
женская составляющая парламента 
увеличилась до шести человек 
(10% от общего списочного состава). 
Вновь завоевали депутатские 
мандаты Марина Шеметова, лена 
колесникова. Впервые стали 
депутатами ЗСО Марина Поддубная, 
татьяна Завгородняя, татьяна 
кузнецова (все – фракция «Единая 
Россия») и Ольга Мухометьярова 
(фракция «Справедливая Россия»). 
Марина Поддубная, руководитель 
областного совета сторонников 
«Единой России», избрана депутатом 
Законодательного Собрания 
впервые и сразу была выбрана 
главой одного из парламентских 
комитетов.

М арина Поддубная
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Постановлениями Законодательного 
Собрания Челябинской области утверж-
дены составы всех постоянно дей-
ствующих комитетов регионального 
парламента.

Кстати, в шестом созыве вместо 
10 будет работать 11 комитетов. 

Комитет Законодательного 
Собрания по бюджету и налогам, как и 
прежде, возглавил Владимир Мякуш. Его 
заместителями стали Сергей Евстигнеев, 
Андрей Еремин и Юрий Карликанов.

Руководителем комитета по 
строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству избран Вла-
димир Ушаков, должности его замести-
телей заняли илья Бархатов и Владимир 
Чебыкин.

Павел Шиляев возглавил комитет по 
промышленной политике и транспорту, 
на должностях замов – Олег Екимов и 
Андрей Самсонов, возглавлявший коми-
тет в пятом созыве.

Комитет по экологии и природополь-
зованию возглавил Константин Струков. 
А Александр Федоров и Анатолий Еремин 
избраны заместителями председателя 
комитета.

На должность председателя комитета 
по аграрной политике избран Александр 
Берестов, его заместителем – Николай 
Янов.

Что касается комитета по законода-
тельству, государственному строитель-
ству и местному самоуправлению, то его 
председателем стал Анатолий Брагин, за-
местителем избран Сергей Шепилов.

Константин Захаров возглавил коми-
тет по экономической политике и пред-
принимательству, лена Колесникова и 
Семен Мительман стали его заместите-
лями. 

Александр Журавлев стал председа-
телем комитета по социальной политике, 
кстати, он уже в третий раз переизбира-
ется на эту должность. Заместителями 
председателя комитета избраны Ольга 
Мухометьярова, игорь Егоров и Валерий 
Колокольцев.

Выведенный из структуры комитета 
по социальной политике комитет по мо-
лодежной политике, культуре и спорту 
возглавил молодой парламентарий Ми-
хаил Видгоф, на должности его заме-
стителей избраны Константин Куркин и 
Анатолий Вершинин.

Семен Мительман стал председателем 
комитета по регламенту и депутатской 
этике, его заместитель – Владимир Гор-
нов.

Марина Поддубная будет руководить 
комитетом по информационной полити-
ке, помогать ей в должности заместите-
лей будут Константин Толкачев и Сергей 
Буяков.

деПутаты оПределилиСь С комитетами константин 
толкачев, 
заместитель 
председателя 
комитета по 
информационной 
политике:

– У меня уже 
есть инициативы, 

которые планирую внести в рамках своей 
работы в качестве избранного депутата За-
конодательного Собрания Челябинской об-
ласти. Прежде всего они касаются развития 
садовых территорий. Так, считаю важным 
принятие закона о садовых товариществах 
в Челябинской области, который позволил 
бы дать возможность субсидирования, до-
тирования садовых товариществ. Кроме 
того, подготовлены инициативы по пово-
ду упрощения сертификации продукции, 
которую выращивают наши садоводы. Это, 
в свою очередь, позволит увеличить объ-
ем реализации сельхозпродукции, выра-
щенной в Челябинской области. Также 
считаю важным внедрять экологического 
паспорта на территории садовых това-
риществ, что, на мой взгляд, позволит 
в упрощенном режиме получать гигие-
нические сертификаты на выращенную 
садоводами продукцию.

Виктор 
Чернобровин, 
депутат 
Законодательного 
Собрания 
Челябинской 
области (фракция 
«Единая Россия»):

– Еще в пятом созыве депутатов 
Законодательного Собрания подгото-
вил 12 законодательных инициатив, 
которые не были приняты. Поэтому 
буду активно работать над их продви-
жением в этом созыве. Это прежде 
всего касается вопросов социальной 
политики, и все они требуют законода-
тельного решения.

комитет по бюджету и Налогам
Абакулов Вадим Борисович
Видгоф Михаил Борисович
Горнов Владимир Михайлович
Евстигнеев Сергей иванович (заместитель пред-

седателя)
Ерёмин Андрей Анатольевич (заместитель пред-

седателя)
Завгородняя Татьяна Анатольевна
Карликанов Юрий Раифович (заместитель пред-

седателя)
Максименко Павел Геннадьевич
Мешков Дмитрий Федорович
Мякуш Владимир Викторович (председатель)
Филиппов Валерий Васильевич
Урмашов леонид Владимирович
Чернобровин Виктор Павлович

комитет по закоНодательству, 
государствеННому 

строительству и местНому 
самоуправлеНию

Абакулов Вадим Борисович
Беседин Алексей Александрович
Брагин Анатолий иванович (председатель)
Евстигнеев Сергей иванович
Мухометьярова Ольга ивановна
Филиппов Валерий Васильевич
Тургумбаев Валихан Урсбаевич
Шепилов Сергей Викторович (заместитель пред-

седателя)

 
комитет по экоНомической 

политике и предприНимательству
Бархатов илья Викторович
Дремов Владимир Владимирович
Завгородняя Татьяна Анатольевна
Захаров Константин Юрьевич (председатель)
Колесникова лена Рафиковна (заместитель пред-

седателя)
Махов Михаил Андреевич
Мительман Семен Аркадьевич (заместитель 

председателя)
Перезолов Владимир Геральдович
Решетников Александр Юрьевич

комитет по социальНой 
политике

Важенин Андрей Владимирович
Егоров игорь Викторович (заместитель предсе-

дателя)

Екимов Олег Павлович
Журавлев Александр леонидович (председатель)
Колесникова лена Рафиковна
Колокольцев Валерий Михайлович (заместитель 

председателя)
Кузнецова Татьяна Ашимбековна
Мухометьярова Ольга ивановна (заместитель 

председателя)
Панкратов Николай Викторович
Рябов Дмитрий Анатольевич
Шеметова Марина Викторовна
Шестаков Александр леонидович
Чернобровин Виктор Павлович

комитет по промышлеННой 
политике и траНспорту

Голиков Олег Александрович
Евстратов Владимир Григорьевич
Екимов Олег Павлович (заместитель председа-

теля)
Ерёмин Анатолий Александрович
Похлебаев Михаил иванович
Решетников Александр Юрьевич
Самсонов Андрей Александрович (заместитель 

председателя)
Федоров Александр Анатольевич
Шиляев Павел Владимирович (председатель)

комитет по строительНой 
политике и жилищНо-

коммуНальНому хозяйству
Бархатов илья Викторович (заместитель пред-

седателя)
Беседин Алексей Александрович
Бутаков игорь Владимирович
Вершинин Анатолий Сергеевич
Голиков Олег Александрович
Жестков Сергей Викторович
Киселев Павел Васильевич
Мотовилов Александр Александрович
Панкратов Николай Викторович
Перезолов Владимир Геральдович
Тургумбаев Валихан Урсбаевич
Ушаков Владимир Алексеевич (председатель)
Чебыкин Владимир Васильевич (заместитель 

председателя)

комитет по регламеНту 
и депутатской этике

Горнов Владимир Михайлович (заместитель 
председателя)

Берестов Александр Павлович

Брагин Анатолий иванович
Захаров Константин Юрьевич
Журавлёв Александр леонидович
Мительман Семен Аркадьевич (председатель)
 

комитет 
по иНформациоННой 

политике
Бутаков игорь Владимирович
Буяков Сергей Николаевич (заместитель пред-

седателя)
Куркин Константин Александрович
Поддубная Марина Владимировна (председа-

тель)
Толкачев Константин Николаевич (заместитель 

председателя)
 

комитет 
по молодежНой политике, 

культуре и спорту
Буяков Сергей Николаевич
Вершинин Анатолий Сергеевич (заместитель 

председателя)
Видгоф Михаил Борисович (председатель)
Евстигнеев Вячеслав Юрьевич
Куркин Константин Александрович (заместитель 

председателя)
Поддубная Марина Владимировна

комитет 
по экологии 

и природопользоваНию
Еремин Анатолий Александрович (заместитель 

председателя)
Свеженцев игорь Николаевич
Струков Константин иванович (председатель)
Урмашов леонид Владимирович
Федоров Александр Анатольевич (заместитель 

председателя)
Чебыкин Владимир Васильевич
 

комитет 
по аграрНой 

политике
Берестов Александр Павлович (председатель)
Евстигнеев Вячеслав Юрьевич
Жестков Сергей Викторович
Максименко Павел Геннадьевич
Толкачев Константин Николаевич
Янов Николай иванович (заместитель председа-

теля)

Ирина ЯббарОва, фото вячеслава НИКУЛИНа.
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24 сентября в ходе тайного 
голосования представителем 
от Законодательного Собрания 
Челябинской области шестого созыва 
в Совет Федерации Федерального 
Собрания РФ был избран Олег цепкин.  

-Мы готовы к плодотворной 
совместной работе на бла-
го южноуральцев, – отме-

тил председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области Владимир 
Мякуш. – Олег Владимирович достойно 
представит интересы наших жителей на 
федеральном уровне. Желаю упорства в 
достижении поставленных целей.

Олег Владимирович поблагодарил 
избирателей за оказанное доверие и вы-
разил готовность достойно представлять 
Челябинскую область в Совете Федерации, 
защищать интересы жителей региона на 
федеральном уровне.

Олег Цепкин – советник генерально-
го директора компании Магнезит, был 
избран депутатом Законодательного 
Собрания Челябинской области по Сат-
кинскому избирательному округу. В его 
активе – мощная управленческая и про-
изводственная школа Магнитогорского 
металлургического комбината и опыт 
работы в депутатском корпусе Магнитки. 
Чем богат Урал, почему не надо бояться 
экономических санкций, что такое «вол-
шебный пинок» для чиновника, зачем 
играть в шахматы с младых ногтей – об 
этом и многом другом рассказал Олег 
Владимирович.

за державу обидНо
– Олимпиада, присоединение 

крыма, годовщина Великой Побе-
ды – все это наполняет гордостью 
за страну. И все же – словами Вере-
щагина – бывает, что за «державу 
обидно»?

– люблю Россию. Но не закрываю глаза 
на проблемы в стране, одна из которых – 
вектор на развитие сырьевого сектора. А 
это путь в никуда, всегда об этом говорил, 
еще до введения экономических санкций 
и появления модного термина «импорто-
замещение». В постперестроечное время 
экономика страны стала однобокой. Пе-
рестали заниматься глубокой переработ-
кой сырья, производством товаров – от 
одежды до станков. Сильно зависим от 
Запада «идеологически» – с точки зрения 
наших потребительских предпочтений. 
Чтобы это понять, достаточно посмотреть 
на себя и вокруг себя: во что мы оде-
ты, что в холодильнике, на чем ездим, 
какую технику используем. Даже святая 
святых – «военка» – умудрилась перейти 
на импортные запчасти и материалы, а 
сейчас ломает голову, как от этого уйти. 
Мы должны изменить ситуацию в стра-
не, регионах, каждом отдельно взятом 
городе. Считаю, введение санкций – это 
не проблема, а повод по-новому оценить 
наши ресурсы и возможности для разви-
тия, вызов, стимул. и у Челябинской обла-
сти в этом плане потенциал мощнейший.

кладовая россии
– Чем, по вашему мнению, мы, 

уральцы, сильны?
– Справедливо говорят: «Урал – кла-

довая России». Если открыть карту по-
лезных ископаемых, концентрация 
«пиктограмм», широта линейки от угля 
до драгоценностей действительно впе-
чатляет. Конечно, рассматривать это 

богатство нужно не только с точки зре-
ния добычи, но и переработки, произ-
водства конечной продукции. Одна из 
актуальных проблем российской эконо-
мики – это развитие отраслей, которые 
могут заместить импортную продукцию. 
В нашей области для этого имеются все 
предпосылки: есть образовательная 
база, горнодобывающее производство, 
машиностроение, приборостроение, ме-
таллургия.

Но, думаю, главный ресурс Урала – 
человеческий. На нашей земле скон-
центрирован опыт многих трудовых 
поколений, который и в семьях, и на 
предприятиях через наставничество 
транслируется почти в автоматиче-
ском режиме. Сам производствен-
ный процесс настолько организует и 
формирует личность, что наши пред-
приятия буквально «генерируют» спе-
циалистов от бога: это и мастера в 
своем деле, и менеджеры высокого 
уровня. Здесь нет уникальности те-
кущего момента – так было всегда. 
Взять Магнитку: ее руководители ста-
новились министрами, возглавляли 
заводы по всей стране.

Кроме традиций в воспитании и 
подготовке кадров, есть еще одна исто-
рически сформированная традиция: 
градообразующие предприятия всегда 
несли добровольную социальную от-
ветственность, независимо от политиче-
ского строя и экономических тенденций. 
Я видел это на Магнитке, я вижу это 
в Сатке, Бакале, Трехгорном. Действуют 
серьезные социальные программы по 
поддержке детей, ветеранов, материн-
ства, развитию медицины, спорта, здо-
рового образа жизни.

К слову, поразило, что в Сатке при под-
держке Группы Магнезит широко развито 
шахматное движение. Детей обучают 
игре с детского сада. Я и сам шахматы лю-
блю, играю, хоть разряда не умею. Сына 
научил – иногда сражаемся. А любовь 
к шахматам мне отец привил. Он, как 
кадровый военный, понимал, что они 
дают в плане стратегии и тактики. Радует, 
что в Сатке интеллектуальному развитию 
детей уделяют большое внимание.

локомотивы области
– Но потенциал, которым обла-

дает область, – это одно, а его пре-
творение в жизнь – совсем другое.

– Чтобы реализовать мощный по-
тенциал, которым обладает область, 
нужно создать систему преференций, 
благоприятную среду для развития, в 
том числе на законодательном уровне. 
Начиная с мелких и средних произво-
дителей услуг и товаров и заканчивая 
теми предприятиями, которые готовы 
развивать новые производства, осваи-
вать новые виды продукции. Речь и о 
легкой промышленности, и о сельском 
хозяйстве – несмотря на то, что Урал 
находится в зоне рискованного земле-
делия, недооценивать эту сферу не стоит. 
Примером тому многие сельскохозяй-
ственные предприятия и предприятия 
пищевой промышленности, которые 
крепко стоят на ногах и ориентированы 
на местных потребителей.

Новое производство – это занятость 
населения, решение социальных вопро-
сов, дополнительные налоги, обеспече-
ние бюджетной сферы, решение про-
блем инфраструктуры в малых городах, 
а таких в области много.

и, конечно, локомотив для Урала – 
тяжелая промышленность. Кстати, на 
некоторых предприятиях, в том числе 
Магнитогорском металлургическом 
комбинате, приоритеты всегда были 
направлены на удовлетворение по-
требностей российских потребителей, 
превалирующая доля продукции шла 
и идет на российский рынок.

– Есть свежие примеры?
– Недавно на ММК заключен кон-

тракт на поставку оборудования 
для нового агрегата непрерывного 
горячего цинкования. Как подчер-
кнул председатель совета директо-
ров ОАО «ММК» Виктор Рашников, 
новый проект актуален с точки зре-
ния импортозамещения: российский 
рынок оцинкованного проката почти 
на четверть зависит от импорта, и со-
ответствует основной стратегической 
задаче ММК – увеличению объемов 
продукции глубокой степени перера-

ботки, с более высокой добавленной 
стоимостью.

Взять другой свежий пример: Группа 
Магнезит представила новую продук-
товую линейку со знаковым названием 
«Русский Магнезит» – высококаче-
ственные огнеупорные материалы на 
основе передовых технологий. Это не 
просто альтернатива импортным ана-
логам, а материалы с более высокими 
качественными показателями. Так что 
задачу, которую ставит правительство, 
металлурги Урала выполняют.

Кстати, инициативу губернато-
ра Бориса Дубровского об усилении 
внутри-областной производственной 
кооперации и Магнезит, и его много-
летний партнер ММК тоже поддержи-
вают – рассматривается возможность 
реализации совместного проекта, 
который может стать еще одной пло-
щадкой для создания инновационной 
продукции и решения вопросов им-
портозамещения.

Внутриобластная кооперации с ак-
центом на импортозамещение – верная 
стратегия, реализация которой повлечет 
развитие экономики региона и страны.

Начать с себя
– Пять лет назад магнитогор-

цы доверили вам представлять 
их интересы в Магнитогорском 
городском собрании депутатов. 
какой опыт получили?

– Я являлся председателем комис-
сии по бюджету и налоговой политике 

– «верстаем» бюджет города, который, 
к слову, является социально направлен-
ным. Это очень ответственная и важная 
задача, ведь бюджет, по сути, определя-

ет вектор развития города. Также являл-
ся заместителем председателя комис-
сии по законодательству и местному 
самоуправлению. На основании своего 
опыта могу утверждать, что никакие, 
даже самые замечательные законы не 
будут работать, если каждый на своем 
месте не будет заниматься своим делом. 
Взять вопрос наполняемости бюджета. 
Есть проблемы с поступлением аренд-
ной платы, но контроля со стороны ад-
министрации города за использовани-
ем муниципальных земель и помеще-
ний явно не хватает. Другая проблема 

– зарплата «в конвертах». На мелких 
предприятиях такое сплошь и рядом. 
Это снижает поступления в бюджет, а 
ведь именно НДФл составляет львиную 
долю бюджета любого муниципального 
образования. Значит, недорабатывают 
те, кто несет за это ответственность.

Конечно, кроме заседания в комис-
сиях депутат ведет непосредственную 
работу в округе, занимается решением 
житейских проблем простых жителей. 
и здесь ситуация похожа: народ при-
ходит с вопросами, которые должны 
решать в районной и городской адми-
нистрации, в каких-то других инстан-
циях. и я или мои помощники звоним, 
пишем, занимаемся администрирова-
нием функциональности чиновников, 
которые за это дело отвечают, органи-
зуя некий «волшебный пинок», чтобы 
они выполняли свои обязанности. К 
слову, ни одно из обращений жителей 
не остается без нашего внимания. В 
поисках правды человек устает оби-
вать пороги и обращается в приемную 
как в последнюю инстанцию.

Думаю, задачи, которые ставит 
перед нами правительство станы и ре-
гиона, не носят некий абстрактный ха-
рактер – они касаются каждого из нас, 
и их решение нужно начинать с себя.

эффективНость 
приложеНия усилий

– Вы гордитесь магнитогорской 
закалкой, однако стали советни-
ком генерального директора Груп-
пы Магнезит.

– Противоречия в этом нет, объяс-
ню почему. На некоторых предприяти-
ях в ходу шутка, в которой заключена 
большая доля правды – работодатели 
говорят: «После названия нашей ком-
пании достаточно просто сказать: «Я 
там работал и даже должность не на-
зывать». К таким знаковым предпри-
ятиям я отношу Магнитогорский ме-
таллургический комбинат, на котором 
я отработал более 27 лет, возглавляя 
различные направления. У меня пози-
ция такова: когда выстраиваешь одно 
направление несколько лет, в какой-
то момент начинаешь понимать – все 
основное для создания эффективной 
работы этого бизнес-процесса ты сде-
лал, дальше нужно только поддержи-
вать наработанное. А новый фронт 
работ – это не только развитие соб-
ственного потенциала, главное, воз-
растает результативность приложения 
твоих усилий. А еще комбинат научил 
меня работать в команде. и я призна-
телен руководству Группы Магнезит, 
что мой профессиональный опыт и 
навыки ими оценены и востребованы. 
и, конечно, если мне будет оказано 
доверие, приложу все усилия для раз-
вития и нашего региона.»

олег цеПкин – новый ПредСтавитель Парламента 
в Совете федерации роССии

Олег Владимирович цепкин
Родился 15 сентября 1965 года в Московской области. В 1971 году его семья переехала в Магнитогорск. В 1987 году 

окончил Магнитогорский горно-металлургический институт, в 1999 году – Академию народного хозяйства при Прави-
тельстве РФ, в 2006 году – филиал Стокгольмской школы экономики в Санкт-Петербурге. 

На Магнитогорский металлургический комбинат пришел в 1987 году мастером по ремонту оборудования и прора-
ботал уже 28 лет. В последующие годы руководил отделом анализа деятельности дочерних акционерных обществ ОАО 
«ММК», возглавлял управление координации деятельности дочерних обществ, контрольно-ревизионное управление, 
управление внутреннего аудита и контроля ММК. Несколько лет в должности директора отвечал за экономическую 
безопасность компании. В течение последних лет работал на посту заместителя директора по ресурсам ООО «Объеди-
ненная сервисная компания» в Магнитогорске, директора по финансам и экономике угледобывающей компании «Бе-
лон» в Кемеровской области. Сейчас является советником генерального директора Группы Магнезит.

Женат, двое детей. Дочери 22 года, учится сразу в двух вузах, сыну 15 лет, школьник.
избирался депутатом по 25-му избирательному округу Магнитогорского городского собрания депутатов, являлся 

заместителем председателя комиссии по законодательству и местному самоуправлению и председателем комиссии 
по бюджету и налоговой политике. Награжден почетными грамотами губернатора Челябинской области, Министерства 
промышленности и энергетики РФ, медалью Петра Великого «За трудовую доблесть».

Подготовила Людмила баННОва.
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Стоит заметить, что депутатский состав 
в значительной степени омолодился: 
четыре депутата (6,7 процента) до 35 

лет. В возрасте 35 – 40 лет – девять человек 
(15 процентов). Семи парламентариям от 40 
до 45 лет (11,6 процента), 11 вновь избран-
ным законодателям от 45 до 50 лет (18,3 про-
цента), в возрасте от 50 до 60 лет 19 человек 
(31,7 процента) и десять народных избранни-
ков в возрасте более 60 лет (16,7 процента).

При этом ряд законодателей могут похва-
стать солидной научной подкованностью. Так, 
11 депутатов шестого созыва Законодательного 
Собрания Челябинской области имеют ученую 
степень: пятеро парламентариев – доктора наук 
и шестеро – кандидаты наук.

Для многих народных избранников рабо-
та в областном парламенте хорошо знакома, 
поскольку они уже не первый созыв трудят-
ся на законодательном поприще. Поистине 
старожил южноуральского парламента – Вик-
тор Чернобровин (фракция «Единая Россия»), 
он избирался во всех созывах депутатского 
корпуса. В пятый созыв избрались депутаты-
единороссы Владимир Мякуш, Семен Митель-
ман, Александр Журавлев, Александр Федоров. 

Законотворческой деятельностью в четырех 
созывах могут похвастать депутаты из фрак-
ции «Единая Россия» игорь Свеженцев, Дми-
трий Мешков, Александр Берестов и Констан-
тин Струков.

По-прежнему наибольшее представитель-
ство в областном парламенте у фракции «Единая 
Россия» – 81,7 процента депутатов. 8,3 процен-
та – представители «Справедливой России» и по 
пять процентов у КПРФ и лДПР.

НОВОСтИ ЗСО

Как доложил парламентариям ми-
нистр финансов Челябинской области 
Андрей Пшеницын, внесение изме-

нений обусловлено необходимостью уточне-
ния параметров бюджета с учетом оценки 
ожидаемого исполнения, уточнением объема 
целевых трансфертов, поступивших из фе-
деральной казны и отдельных направлений 
расходов.

Доходы и расходы областного бюджета 
увеличены на 3 миллиарда 27,2 миллиона 
рублей. При этом 2 миллиарда 593 миллиона 
рублей – уточненный прогноз собственных 
поступлений и 434,2 миллиона – уточненный 
объем федеральных средств.

Федеральные средства планируется на-
править по целевому назначению. Так, 405,9 
миллиона рублей – на государственную под-
держку малого и среднего предпринима-
тельства, 203,8 миллиона – на господдержку 
сельхозтоваропроизводителей, чуть более 
23 миллионов рублей планируется потратить 
на создание системы обеспечения вызова 
экстренных оперативных служб по единому 
номеру 112.

Кроме того, Андрей Пшеницын обратил 
внимание, что предусматривается уменьше-
ние отдельных направлений федеральных 
трансфертов на господдержку сельхозтова-
ропроизводителей по решениям, принятым 
на федеральном уровне с учетом фактиче-
ской потребности в целом на 198,6 миллио-
на рублей.

Что касается уточненных собственных по-
ступлений, то в данном случае один мил-
лиард рублей запланировано направить на 
увеличение уставного капитала АО «Южно-
Уральская корпорация жилищного строитель-
ства и ипотеки» для дальнейшего увеличения 
объемов жилищного строительства в Челя-
бинской области. Порядка 700 миллионов 
рублей – на выполнение социальных обяза-
тельств и 300 миллионов – для приобретения 
медицинского оборудования. Кроме того, 593 
миллиона рублей запланировано на выплаты 
ко Дню пожилого человека.

С учетом изменений параметры бюджета 
составляют: по доходам – 114 миллиардов 
364,6 миллиона рублей, по расходам – 125 
миллиардов 171,7 миллиона рублей. Дефицит 
остается без изменений – 10 миллиардов 
807,1 миллиона рублей. 

Проект закона южноуральские парламен-
тарии приняли в первом и третьем чтениях.

кто Пошел в деПутаты?

в бюджет внеСены 
иЗменения
После утверждения структуры вновь из-
бранного Законодательного Собрания 
депутаты рассмотрели ряд важных законо-
проектов. Один из них касается внесения 
изменений в областной бюджет на 2015 год 
и на плановый период 2016 и 2017 годов.

как и прежде, в шестом созыве об-
ластного парламента будут работать 60 
народных избранников. Правда, на этот 
раз в составе депутатов прибавилось 
женщин: в целом шесть представитель-
ниц прекрасного пола будут участвовать 
в разработке и принятии проектов зако-
нов и постановлений.

бизнес омбудсмен александр гончаров обща-
ется  депутатами в кулуарах парламента

депутаты валерий Филиппов и Николай Янов

депутаты виктор Чернобровин и владимир горнов во время подсчета голосов

борис дубровский, владимир Мякуш и 
Ольга Мухометьярова.

Ирина Яббарова, фото вячеслава НИКУЛИНа, вячеслава ШИКоЕДова
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соглашеНие На будущее
Межрегиональный форум «Вну-

тренний туризм: инструкция по при-
менению» собрал ведущих экспертов 
туриндустрии как регионального, 
так и российского уровня. В Златоуст 
приехали туроператоры, представи-
тели муниципальных образований 
Челябинской области, делового со-
общества, государственных, обще-
ственных организаций, образователь-
ных учреждений, особо охраняемых 
территорий. 

За два дня гости обсудили вопросы 
брендинга территорий, инвестицион-
ной политики в сфере туризма, при-
няли участие в интерактивной секции 
«Puzzle: туристический рынок Челя-
бинской области», а также подвели 
итог конкурса студенческих проектов 
в сфере туризма. 

Ну и, конечно, гостей ждала ши-
рокая экскурсионно-развлекательная 
программа. Так что презентация ту-
ристического потенциала нашего края 
стала немаловажной составляющей 
мероприятия.

– Сегодня в Челябинской области 
принято стратегическое решение о 
развитии внутреннего и въездного 
туризма, – отметил глава Ростуризма 
Олег Сафонов. – Большой потенциал 
необходимо превратить в туристи-
ческий продукт. Наше соглашение 

носит практический характер. Мы 
видим здесь интересные проекты 
государственно-частного партнерства, 
в частности, в Златоусте эта работа 
очень активно идет. Потенциал дей-
ствительно гигантский, и наша со-
вместная задача с правительством 
региона – раскрыть возможности 
Южного Урала для туристов из России 
и из-за рубежа. Развитие туризма – 
это прежде всего инвестиции в регион, 
благодаря чему идет развитие эко-
номики, малого и среднего бизнеса, 
создаются рабочие места, повышается 
качество жизни.

НужНа 
стратегия развития

Туристической сфере в последнее 
время уделяется все больше внима-
ния. Свой вклад в развитие этой сфе-
ры внесли и правительство области, и 
депутаты Законодательного Собрания 
региона. 

– Статистика по 2014 году говорит 
о росте внутреннего туризма в России 
на 30 процентов, а по итогам 2015 
года рост может составить до 50 про-
центов. Нам в эти процессы нужно 
встраиваться, чтобы увеличить поток 
туристов в Челябинскую область, – от-
метил губернатор Борис Дубровский.

50 процентов – цифры относитель-
ные, их выдает Ростуризм, насколько 

увеличился приток туристов конкрет-
но в Челябинскую область – данных 
нет, однако встраиваться в процессы 
Южный Урал пытается. Наиболее ак-
тивно процесс пошел в прошлом году: 
минкультом была разработана, а гу-
бернатором принята стратегия раз-
вития туристической отрасли. Первой 
ласточкой должен стать туристический 
кластер «Золотой пояс Южного Ура-
ла», который объединит сразу семь 
муниципальных районов во главе со 
Златоустом и Миассом и несколько ви-
дов туризма: спортивный, рекреаци-
онный, оздоровительный, культурно-
познавательный, экологический.

Обсуждение создаваемого на Юж-
ном Урале туристического кластера 
стало основной темой на пленарном 
заседании форума. По словам участ-
ников, основными проблемами раз-
вития внутреннего туризма в Челя-
бинской области являются слабая ин-
фраструктура, несовершенный сервис, 
недостаточное количество мест для 
размещения туристов. Для решения 
этих вопросов министерство культуры 
готовит заявку на включение тури-
стического кластера в федеральную 
целевую программу (ФЦП) «Развитие 
внутреннего и въездного туризма в 
Российской Федерации на 2011 – 2018 
годы». Заявленная сумма из феде-
рального бюджета на развитие туриз-
ма в регионе – 1 млрд рублей.

туристический потеНци-
ал Нашего края

Слоган «Южный Урал – край, где 
сбываются мечты» до сих пор не забыт. 
Чиновники свято верят, что три тыся-
чи озер и 15 горнолыжных центров 
привлекут туристов, и те слетятся как 
пчелы на мед. 

– 15 тысяч иностранных туристов 
и порядка 700 – 800 тысяч по кол-
лективным заявкам побывали у нас 
в прошлом году. К сожалению, по-
считать, сколько человек побывало 
дикарями, невозможно, – констати-
рует начальник управления туризма 

минкульта области Наталья Грицай.
интересно, кто и откуда приезжает 

к нам, чтобы потратить все, что нажи-
то непосильным трудом?

– Целевая аудитория достаточно 
широкая, – продолжает Грицай. – В 
первую очередь это наши соседи – 
Свердловская область и Башкирия. 
Достаточно много туристов приезжает 
из Москвы, Питера, гораздо меньше 
туристов из Сибири: у них своих озер 
и горнолыжек предостаточно. Так что 
наш основной интерес – УрФО и цен-
тральная часть страны.

– Насколько привлекателен Южный 
Урал для иностранцев?

– В данном случае можно и нужно 
делать ставку на Китай. Там сейчас 
приблизительно такая же ситуация, 
как в России лет десять назад, ког-
да россияне получили возможность 
и начали активно путешествовать за 
границу. и на данный момент мы уже 
заключили соглашение о безвизовом 
въезде туристических групп. Сейчас 
мы формируем для них турпродукт. 
Китайцев очень интересует так на-
зываемый «красный маршрут» – все, 
что связано с лениным, революцией. 

Но для того чтобы принимать ино-
странных гостей, мы должны предо-
ставить им сервис совсем другого 
уровня, чтобы оправдать их ожида-
ния, подготовить экскурсоводов опять 
же, то есть серьезно подготовиться в 
этом направлении.

СтРАтЕГИЯ РАЗВИтИЯ

южный урал СтремитСя Стать  
центром Притяжения для туриСтов

Наша справка
Туристический кластер Челябин-

ской области находится сейчас на 
завершающей стадии разработки. 
Он будет включать объекты на тер-
ритории Миасского, Златоустовского, 
Трехгорного, Кыштымского город-
ских округов, а также Саткинского, 
Катав-ивановского, Кусинского му-
ниципальных районов. 

Туристический кластер объединит 
как уже существующие объекты, на-
пример национальные парки «Зю-
раткуль» и «Таганай», горнолыжный 
курорт «Солнечная долина», клуб-
отель «Золотой пляж», памятник 
истории и культуры «Пороги», так и 
нереализованные проекты.

В туркластер входят следующие 
объекты:

Миасс:
Озеро Тургояк, остров Веры, 

клуб-отель «Золотой пляж», сана-
торий «Жемчужина Урала» и дру-
гие базы отдыха на озере Тургояк, 
ильменский заповедник, историко-
краеведческий музей г. Миасса, гор-
нолыжные центры «Солнечная до-
лина» и «Райдер».

Златоуст:
Златоустовский краеведческий 

музей, оружейные производства 
предприятий, входящих в Гильдию 
мастеров-оружейников Златоуста, 
промышленно-туристический ком-
плекс «ОРУЖЕЙНиК PARKЪ» (про-
ект), памятник истории и культуры 
федерального значения – здание 
арсенала и многофункциональный 

центр прикладных квалификаций 
«Оружейная академия» (проект), на-
циональный парк «Таганай», в том 
числе парк птиц, культурный ком-
плекс «Красная горка», включающий 
горный парк им. П.П. Бажова.

Саткинский район:
ГЭС «Пороги», националь-

ный парк «Зюраткуль» (вклю-
чая экопарк), музей комбината 
«Магнезит», Карагайский карьер, 
лечебно-оздоровительный ком-
плекс «лавита».

трехгорный:
ГлК «Завьялиха», гостиничный 

комплекс «Каменный цветок».
кусинский район:
Центр активного отдыха «Евра-

зия», река Ай (сплавы).
катав-Ивановский район:
с. Тюлюк, гора иремель.
кыштым:
Спортивно-туристический центр 

«Провинция» (проект).
кунашакский район:
Рекреационная зона на берегу 

озера Куяш (проект).

25 – 26 сентября в Златоусте и Миассе прошел межре-
гиональный форум по туризму. В нем приняли участие 
глава Ростуризма Олег Сафонов и губернатор области 
Борис Дубровский. Главным итогом стало подписание 
соглашения между правительством Челябинской обла-
сти и Федеральным агентством по туризму.

Подготовили виктория оЛИФЕрЧУК, Ирина Яббарова. Фото Наиля ФаТТаХова

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области:

– Большой 
к у л ьт у р н ы й , 
исторический 
и природный 
п о т е н ц и а л 
Южного Урала 
н е о б х о д и м о 
п р е в р а т и т ь 

в туристический продукт. У нас в 
регионе уже есть интересные про-
екты государственно-частного пар-
тнерства в туристической сфере. Эта 
работа активно проводится в Зла-
тоусте. Потенциал действительно 
громадный. Необходимо раскрыть 
возможности Южного Урала для ту-
ристов из России и из-за рубежа.

Депутаты – члены комите-
та посетили одно из уни-
кальнейших мест Катав-

ивановского района – ингатьевскую 
пещеру, которая окутана загадочной 
легендой о старце. историки утверж-
дают, что предположительно в XIX 
веке здесь жил старец игнатий, чье 
имя и носит пещера. Его келья на-
ходилась в труднодоступном месте, 
на стене кельи старца – образ иг-
натьевской Богоматери. По словам 
вице-спикера областного парламента, 
председателя комитета Александра 
Журавлева (фракция «Единая Рос-
сия»), ощущения, которые испытыва-
ет человек в этом месте, необычные, 

а сам образ завораживает.
На месте депутаты обсудили спо-

собы сохранения уникального объек-
та, а также возможности по развитию 
организованных туристических экс-
курсий в игнатьевскую пещеру. 

– Челябинская область обладает 
всеми необходимыми ресурсами 
для развития внутреннего и въезд-
ного туризма, – отметил Александр 
Журавлев. – На территории региона 

находится более двух тысяч памят-
ников и достопримечательностей, из 
них более 700 объектов имеют ста-
тус памятника истории и культуры. 
Мы решили посмотреть, насколько 
интересны туристические маршруты 
нашего региона.

Депутаты приняли решение акти-
визировать работу по развитию ту-
ризма и продвижению туристических 
объектов Южного Урала.

В прошлом году в июне состоя-
лось выездное заседание коми-
тета по социальной и молодеж-
ной политике, культуре и спорту 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, на котором 
обсуждался вопрос развития 
туристской инфраструктуры в 
регионе.

туриСтичеСкие троПы деПутатов

Презентация «горного парка им. бажова» в Златоусте

депутаты ЗСО во время выездного заседания комитета, посвященного разви-
тию туризма, побывали в Игнатьевской пещере под Катав-Ивановском.
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Долгие пять лет жители сельского по-
селения Солнечный мечтали о новом 
Доме культуры. Ведь здание, которое 

было построено еще в 1955 году, не только 
сильно обветшало от времени, но и пережило 
немало бед: за последние несколько лет три 
раза здесь случался пожар. Находиться в по-
мещениях было опасно, а потому здание было 
признано аварийным и закрыто. Кружки и 
секции, которые действовали при ДК, были 
перенесены в местную школу искусств, здесь 
же проходили и досуговые вечера, и тради-
ционные сельские сходы. Но местные жители 
мечтали, что когда-нибудь любимый всеми 
ДК получит вторую жизнь. Так оно и случилось. 
Благодаря тому, что в 2015 году Дом культуры 
поселка Солнечный был включен в проект «До-
брых дел» депутатов фракции «Единая Россия» 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти, на ремонт сельского клуба были выде-
лены финансовые средства; солидную сумму 
удалось привлечь из внебюджетных источни-
ков. В общей сложности цена вопроса стала 20 
миллионов рублей.

На торжественное открытие ДК в поселке 
Солнечный приехал председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»).

Спикер регионального парламента вместе с 
главой Сосновского муниципального района Вла-
димиром Котовым и главой сельского поселения 
Солнечный Александром Быковым перерезали 
ленточку и торжественно открыли обновленный 
Дом культуры.

Спикеру регионального парламента провели 
экскурсию по обновленным помещениям сель-
ского клуба, рассказали о действующих творче-
ских кружках и секциях, похвастались победами 
и достижениями. После ремонта сельский клуб 
не узнать: новый фасад, обновленные внутрен-
ние интерьеры, уютные, светлые кабинеты для 
занятий творчеством, большой и просторный 
зрительный зал на 200 человек, мягкие и удоб-
ные кресла, новое освещение и занавес для 
сцены. А еще здесь теперь есть новый санузел, 
канализационный блок, горячее и холодное во-
доснабжение. Раньше такими удобствами сель-
ский клуб похвастаться не мог. В скором буду-
щем в здание ДК переедет и библиотека, для нее 
здесь также подготовлены помещения.

Главным доказательством того, что местные 
жители очень трепетно относятся к культуре и 
творчеству, стал праздничный концерт с необыч-
ными выступлениями селян.

С открытием ДК жителей поселка Солнечный 
со сцены поздравил Владимир Мякуш.

– Многие годы на этом месте были настоящие 
развалины, но сегодня Дом культуры капиталь-
но отремонтирован. Созданы все условия для 
занятия творчеством, – заметил спикер област-
ного парламента Владимир Мякуш, поздравляя 
жителей поселка с праздником. – Дом культуры 
на селе – настоящий источник жизни. Уверен, 
что он станет культурной площадкой для твор-
ческой самореализации в первую очередь детей. 
Ведь именно в таких учреждениях воспитыва-
ется наше будущее – наши дети. Пусть здесь 
зажигаются новые звездочки, которые достойно 

будут представлять наш край не только на об-
ластном, но и на всероссийском уровне. 

Кстати, вручая благодарственный адрес За-
конодательного Собрания Челябинской области 
главе сельского поселения, Владимир Мякуш 
пообещал найти возможности для выделения 
денежных средств на приобретение современ-
ного видеооборудования, чтобы в обновленном 
ДК проходили кинопоказы для местных жителей. 
Обещание спикера регионального парламента 
зрители встретили громкими аплодисментами.

– Открытие обновленного Дома культуры для 
нас, селян, настоящий праздник, даже словами 
не выразить ту радость, которую сегодня ис-
пытывает каждый житель поселка Солнечный, – 

призналась директора ДК Светлана Сюникаева. – 
Мы долго ждали этого дня, и вот мечта всех жи-
телей сбылась. Теперь творчеством заниматься 
будет еще интереснее. У нас, кстати, на сегодняш-
ний день действует девять различных кружков и 
секций, в которых занимаются около ста человек. 
Три танцевальных детских коллектива, детско-
вокальная группа «Капельки», два взрослых 
коллектива: группа «Рябинушка» и «Песня», есть 
клубы по интересам. Запланировали открыть в 
скором будущем кружки рукоделия.

К слову, капитальный ремонт ДК прошел в 
рекордные сроки. В середине мая этого года на 
объект зашли строители, а уже 10 сентября он 
был сдан.

ФОтОРЕПОРтАЖ

дк для Солнечного
25 сентября в сельском поселении Солнечный Сосновского муниципального района после капитального ремонта свои двери распахнул 
обновленный, современный и уютный Дк. как заметили сами жители, здание по-настоящему шикарное, больше похоже на настоящий 
храм культуры.

Ирина Яббарова, фото Дениса СИмоНова



№ 24 (393) • 30 сентября 2015 года8 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

учредитель: Законодательное Собрание Челябинской области.
Издатель (адрес редакции): редакция областной газеты 
«Южноуральская панорама», 454091, г. Челябинск,  
ул. Васенко, 63. Тел. (351) 263-85-35.
Директор С.В. Филичкин. Главный редактор М.Ю. Стерехов.
Зам. главного редактора К.Г. Бурков.

Зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия по УрФО.
Свидетельство Пи № ФС 11-0576 от 03.02.2006 г.

Отпечатано с готового оригинал-макета в ООО «Типография Стандарт», 
454084, г. Челябинск, ул. Каслинская, 77/2.  
Подписано и сдано в печать 29.09.2015 г. по графику – в 15.00, 
фактически – в 15.00. 
Дата выхода 30.09.2015 г.
Заказ № 1716. Тираж 50 000 экз.  Распространяется бесплатно. 

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 24 (393) 
• 30 сентября 2015 года

ИСтОРИЯ
СК

АН
ВО

РД

ОТ
ВЕ

ТЫ
 Н

А 
СК

АН
ВО

РД

По
 г

ор
из

он
та

ли
: 1

. А
бд

аг
. 2

. В
ык

уп
. 3

. А
ле

ко
. 4

. 
Ш

то
ф.

 5.
 Л

ог
ик

. 6
. М

уш
тр

а.
 7.

 Л
ил

о.
 8.

 Ут
оп

ис
т. 

9.
 Эл

ла
. 

10
. С

мы
в.

 1
1.

 А
сс

а.
 1

2.
 М

ар
к.

 1
3.

 Ш
пи

он
. 1

4.
 В

уд
и.

 1
5.

 
Ел

ен
а.

 16
. Д

ур
а.

 17
. Н

ат
о.

 18
. О

кр
ас

. 1
7.

 А
ра

п.
 18

. В
из

г. 
19

. Т
ун

ис
. 2

0.
 Д

об
ро

та
. 2

1.
 О

ви
н.

 2
2.

 Д
уб

ак
. 2

3.
 Тк

ач
.

По
 в

ер
ти

ка
ли

: 
1.

 Т
ел

лу
ри

й.
 2

. 
Фл

ам
ин

го
. 

3.
 

Ев
ро

. 4
. Л

ор
ет

ти
. 5

. С
ку

до
. 6

. Г
ум

ан
ои

д.
 7

. А
па

ти
ты

. 
8.

 А
кс

у. 
7.

 К
ов

ш
. 8

. Д
зе

н.
 9

. П
ра

да
. 1

0.
 М

ин
и.

 1
1.

 Со
к.

 
12

. Г
ло

бу
с. 

13
. Ш

та
нд

ар
т. 

14
. У

ро
к.

 1
5.

 Р
ас

тр
ат

а.
 1

6.
 

Ап
ач

.

уНикальНая  
кНига

Большевики Челябинской области в 1944 
году готовят особый документ – «Рапорт 
товарищу Сталину». 

В первую очередь поражают его 
размеры: весит рапорт вместе с фут-
ляром около 30 кг. Обложка изготов-
лена из мягкой козьей кожи. Книгу 
украшает златоустовская гравюра на 
стали: в нижней части пластины с рас-
тительным орнаментом – уральский 
промышленный пейзаж, а верхнюю 
часть венчает щит – символ оборонной 
мощи края. У документа есть особый 
футляр. Он изготавливается из оргстек-
ла, вставленного в стальной каркас. 
Каркас украшают звездами и снабжают 
фигурными ножками. Такое оргстекло 
в годы войны специально для самоле-
тов изготавливает челябинский завод 
К-4. На 53 листах рапорта фотографии 

и производственные показатели, отражающие 
деятельность 41 оборонного предприятия Че-
лябинской области в 1943 году. 

сбор материала  
и оформлеНие  

фолиаНта
...Этот необычный документ оказывается в 

Челябинском партийном архиве, как то пред-
писывает «указание сверху». В 1942 году Цен-
тральный комитет ВКП(б) издает директиву 
о создании при областных комитетах партии 

комиссий по сбору материалов об участии трудя-
щихся в войне. Собранную информацию предпи-
сывается хранить в архивах. В Челябинске такая 
комиссия создается 26 сентября 1942 года. О 
своих планах трудящиеся области пишут Сталину, 
а в ноябре 1943 года рождается идея о создании 

рапорта, чтобы наглядно показать вождю, как 
планы претворяются в жизнь. Работу поручают 
группе из девяти человек, которую возглавляет 
Алексей Шварев – секретарь обкома партии по 
пропаганде. 

Группа начинает работу с отбора предприятий. 
Для этого составляют их список. Затем комиссия 
направляет всем телеграммы с одинаковым тек-
стом: подготовить качественные фотографии с 
новостройками и направить их в обком партии 
до 15 декабря 1942 года.

В ответ комиссия получает до 450 – 500 сним-
ков с мест. Во избежание путаницы комиссия 
решает предоставить право оформления стра-
ниц самим предприятиям. На каждое отводят 
по одной странице формата 60 x 42 см и просят 
сделать макет. Решают, что такой подход по-
зволит избежать фактических ошибок. Но он не 
решает вопросов с грамматикой и художествен-
ной ценностью. Готовые страницы принимаются 
коллегиально. Предприятиям, которые не справ-
ляются, делают замечания. Художники воору-
жаются не только перьями и красками, но и 
клеем и ножницами.

Все готовится в трех экземплярах, 
в том числе и обложки. 21 дека-
бря 1943 года секретарь обкома 
партии Шварев пишет письмо 
с просьбой дать указание 
руководству Первой 
обувной фабрики на 
отпуск восьми шку-
рок коричневого 
шевро, необходи-
мых для обложек 

фоторапорта. В мае 1944 года в Златоу-
сте заказывают элементы оформления 
обложки. Мастер-гравер иван Ногтев 
оформляет пластины. Всего над уни-

кальным сборником работают более ста авторов 
из разных городов Челябинской области. 

судьба кНиги
Первый фотоотчет планируют отправить в 

Москву Сталину... 
Сейчас в регионе хранятся два рапорта – один 

в Объединенном государственном архиве обла-
сти, второй – в Челябинском краеведческом 
музее. 

«Рапорт Сталину» – яркое свидетельство тру-
дового подвига тружеников тыла, их любви к 
Родине, их веры в могущество страны. 
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 Мы продолжаем цикл публикаций из книги «Южный урал. Хроника Великой Отечествен-
ной. 1941 – 1945 гг.»… Сегодня речь пойдет об особом документе от трудящихся Челя-
бинской области руководителю страны – товарищу Сталину. Созданный на Южном урале 
в военные годы фотоотчет о трудовом подвиге в тылу имеет интересную судьбу и до сих пор 
открыл не все свои загадки...

При подготовке материала использованы 
фрагменты книги «Южный Урал. Хроника 

великой Отечественной. 1941 – 1945».  
автор-составитель Н. денисова.

южноуральцы раПортуют

Из фондов ОгаЧО.


